

À la lumière du flambeau : Sainte Anne, par Marie, conduis-nous vers Jésus !

Lors du dimanche de Gaudete, les paroisses et mouvements étaient appelées à franchir une nouvelle étape du chemin jubilaire qui conduira l'Église diocésaine au 400^{ème} anniversaire des apparitions de sainte Anne à Yvon Nicolazic. Le 10 décembre, des ambassadeurs ont retiré le « flambeau du jubilé » au sanctuaire de Sainte-Anne d'Auray pour qu'il brûle dans les églises jusqu'à Noël et diffuse largement la lumière.

Pour préparer le jubilé 2025, monseigneur Centène a tracé un chemin sur trois ans. Consacrée à la vertu d'espérance, 2022-2023 invite à contempler le modèle de sainte Anne qui a grandi animée par la « bienheureuse espérance ». Le flambeau est le signe de sa manifestation à Yvon Nicolazic entre l'été 1623 et mars 1625. À chacune de ses apparitions nocturnes, sainte Anne tient un flambeau au « rayonnement tel que le paysage tout entier en est éclairé comme en plein jour ».

Cette lumière parcourt l'Avent, jusqu'à la Fête de la nativité du Christ, célébrée au solstice d'hiver. Soutenant la démarche proposée par le diocèse, le père Matthieu Vannier, vicaire à Gourin, a retiré la veille au soir les flambeaux du jubilé. « La lumière est d'autant plus appréciée dans la nuit, car sans elle nous ne pouvons rien faire : "hors de moi vous ne pouvez rien faire", dit Jésus. À l'approche de Noël, la lumière entre dans nos vies, comme un lever de soleil ».



Le samedi soir, des collégiens du doyenné de Gourin-Le Faouët se sont réunis pour écouter l'histoire des apparitions. Puis la délégation a marché depuis l'église de Brec'h vers le sanctuaire, à l'écoute de la parole de Dieu. En effet, dans la bible, « Dieu agit souvent la nuit », souligne le père Matthieu. Accueillis par le recteur Gwénaél Maurey, ils ont reçu près de la statue de sainte Anne les flambeaux du jubilé, un par clocher de leur secteur. Une fois bénis, ceux-ci ont été allumés au cierge de sainte Anne « qui brûle en permanence sur le lieu où son flambeau a plongé trois fois en terre ».

Chacun a reçu une veilleuse avec pour mission de garder la flamme de sainte Anne allumée jusqu'à l'arrivée à Brec'h. « Dans une nuit obscure à travers la forêt, guidé

par le flambeau de sainte Anne ». À la messe dominicale, les jeunes ont apporté le flambeau en procession dans les clochers du doyenné. « Ils les ont déposés dans la crèche pour qu'ils éclairent notre marche vers Noël ».

Lors des vêpres du dimanche, les ambassadeurs ont aussi reçu les flambeaux du jubilé devant de nombreux paroissiens d'Auray. « Étant sur le pays d'Auray et Pluneret se trouvant sur notre paroisse, nous sommes d'autant plus concernés à vivre ces trois années au rythme et au diapason de cet anniversaire jubilaire : dans nos prédications, dans les temps de prière... Nous sommes dans la dynamique ! », se réjouit le père Gaétan Lucas, curé-doyen.

Dans une nuit de mars 1625, le flambeau de sainte Anne guida le pieux laboureur. « Par trois fois, le flambeau s'est levé puis est descendu pour indiquer l'emplacement de l'ancienne chapelle, poursuit-il. Cela nous rappelle les trois plongées dans l'eau du baptême – Père, Fils et Saint-Esprit, ou encore les trois jours du Christ au tombeau. Il y a là une catéchèse très parlante pour nous chrétiens qui voulons marcher à la suite du Christ ».

Concrètement, les églises d'Auray et de Pluneret ont valorisé les statues et tableaux de sainte Anne. « À Saint-Goustan, la crèche représente la naissance du Christ au champ du Bocenno. Cette année, la fontaine, lieu de la première apparition en 1623, a été représentée. Nous allons ajouter la croix de Nicolazic puis d'autres lieux emblématiques de Sainte-Anne », expose le père Lucas.

« Noël dispose déjà nos cœurs à une démarche intérieure : le flambeau suivi par Nicolazic, c'est le Christ ressuscité que nous sommes appelés à suivre ! », souligne le Père Yves Carteau, doyen de Guer, Malestroit, Carentoir, La Gacilly, Sérent. Sur Malestroit, la lumière sera transmise et les flambeaux allumés dans les églises durant tout le mois de février. « Le livret de l'Avent élaboré par le diocèse permet de méditer le modèle de sainte Anne. Comme grand-mère bienveillante, elle nous aidera à nous préparer à la lumière de Pâques ».

Valérie Roger

